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1. СМИ о Таймыре 
 

Полярная ночь закончилась на севере Красноярского края. С началом недели на 
Таймыре увидят первый в году световой день 

Как сообщают в управлении Роспотребнадзора по краю, в Норильск с сегодняшнего дня 
начнет заглядывать солнце. Первый световой день будет коротким — он продлится 20 минут. 
Солнце взойдет в 13:05 и скроется за горизонтом уже в 13:25. 

В других городах края продолжительность светового дня также увеличивается. В 
Красноярске солнце будут светить 7 часов 30 минут. 

Ведомство подчеркивает, что увеличение светового дня благотворно влияет на 
эмоциональное состояние, поскольку солнечный свет способствует выработке серотонина. 

Сибновости 
 

США ввели санкции против проекта "Восток Ойл" и его оператора РН-Ванкор 
США ввели санкции против ООО "Восток Ойл" и его оператора "РН-Ванкор". Согласно 

сообщению министерства финансов США, санкции также касаются ООО "Тагульское". 
Флагманский проект "Роснефти" - "Восток Ойл" - предусматривает освоение нефтяных 

месторождений на Таймыре. Ресурсная база проекта - 6,5 млрд тонн премиальной 
малосернистой нефти. В него входят 52 лицензионных участка на севере Красноярского края 
и в ЯНАО, на которых расположены 13 месторождений нефти и газа, в том числе 
месторождения Ванкорского и Пайяхского кластеров. Первую очередь проекта "Роснефть" 
планирует ввести в 2026 году. Добыча и поставки могут составить 25-100 млн тонн. 

ООО "Тагульское" контролирует одноименное месторождение, Лодочное НГКМ, 
Восточно-Пендомаяхский и Горчинский участки в Красноярском крае, Восточно-Каркасный и 
Новоогненный участки в Ямало-Ненецком автономном округе. Все структуры входят в "Восток 
Ойл". 

ИА "Финмаркет" 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В посёлках Дудинки прошли праздничные представления 

В праздничные дни в учреждениях культуры поселков муниципального образования 
«город Дудинка» проходили развлекательные мероприятия для взрослых и детей. 

В поселке Потапово был организован детский утренник под названием «Здравствуй, 
праздник новогодний». На мероприятии появились любимые сказочные персонажи ребят: 
Кикимора, Баба Яга, Домовой Кузя, Снеговик, а также главные символы праздника — Дед 
Мороз и Снегурочка. Воспитанники детского сада и ученики младших классов подготовили 
яркие концертные номера. Сказочные герои устроили для детей увлекательную конкурсную 
программу, включающую новогодние загадки и веселые игры. В завершение праздника 
каждый ребенок получил сладкий подарок от Деда Мороза. 

Праздничное мероприятие под названием «Новогодняя сказка» состоялось в поселке 
Хантайское Озеро. В течение всего вечера зрители наслаждались концертной программой, 
подготовленной местными коллективами — танцевальной группой «Путораны» и коллективом 
«Круто». Ученики младших классов организовали яркий новогодний флешмоб и прочитали 
праздничные стихи. Завершилось мероприятие приглашением всех гостей на праздник 
«Добро пожаловать в 2025 год!», который прошел в формате дискотеки-карнавала: участники 
пришли в новогодних костюмах, масках или праздничных колпаках, и окунуться в атмосферу 
веселья и радости. 

Кроме этого, накануне Нового года в Хантайском Озере были организованы различные 
конкурсы, объединенные общей темой «Символ года». Среди них — состязание на лучшую 
стенгазету, конкурс на самое красивое оформление двора и творческий конкурс поделок. В 
номинации «Лучшее оформление двора» победу одержала Евгения Лукьянова, а среди 
взрослых участников конкурса поделок награды получили Наталья Инесова и Аксинья 
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Попова. Ученики школы, активно проявившие себя в предновогодних соревнованиях, были 
отмечены сладкими подарками. 

Новогоднее театрализованное представление для детей «Мы встречаем Новый год!» 
состоялось в поселке Усть-Авам. Юные участники танцевального коллектива «Авамочка» 
порадовали зрителей новогодними танцами, а дети и сказочные герои с радостью повторяли 
за ними движения. Затем к ребятам пришла в гости Снежная Зима, которая поздравила всех с 
приближающимся 2025 годом и пригласила детей в веселый хоровод под песню «Маленькой 
елочке холодно зимой». Малыши читали для дедушки праздничные стихи, а он в ответ дарил 
им сладкие подарки. В завершение мероприятия жители поселка сделали общую 
фотографию на память. 

В поселках Волочанка и Левинские Пески для сельчан были организованы праздничные 
концерты, конкурсы и новогодние викторины. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске собираются строить атомную станцию. Что известно 

Правительство России утвердило схему размещения энергообъектов до 2042 года. Судя 
по документу, в Норильске планируют построить атомную станцию малой мощности. Там 
указано, что ее строительство станет возможно после заключения с потребителями 
договоров об использовании электричества АЭС. 

Первый блок могут запустить к 2032 году, к 34 году — второй, к 36 году — третий блок. К 
2037 году планируют ввести в эксплуатацию четвертый блок. Мощность каждого по плану 
составляет 80 МВт. Типом реактора выбран РИТМ-400. 

РИТМ-400 — проект российского водо-водяного ядерного реактора мощностью от 80 до 
90 МВт, который разрабатывает опытное конструкторское бюро машиностроения имени 
Африкантова «Росатома». 

Реакторы РИТМ-200 несколько лет эксплуатируются на новых атомных ледоколах — 
«Арктика», «Сибирь» и «Урал». В ноябре в «Росатоме» рассказывали, что отгрузили девять 
реакторов этого типа. 

В ноябре 2023 года «Росатом» и «Норникель» договорились о сотрудничестве в сфере 
АЭС. В металлургической компании говорили, что из-за развития производств и в целом 
района понадобится больше электроэнергии. Возможным решением назвали атомную 
станцию малой мощности «как безопасный источник энергии с минимальным воздействием 
на окружающую среду». 

В «Росатоме» заявляли, что их проекты в сфере малой мощности позволяют на долгий 
срок рассчитать тариф энергии для потребителей и бороться с изменениями климата из-за 
отсутствия выбросов СО2. 

ПМ 
Более 370 миллионов рублей потеряли норильчане от действий аферистов 

В 2024 году в Норильске зарегистрировано 877 преступлений с использованием 
информационно-телекоммуникационных технологий. В 2023 году их было 841. Таким 
образом, прирост составил 4,3 процента. По-прежнему лидируют покушения на взломы 
личных кабинетов на портале «Госуслуги», сомнительные инвестиции и перевод денег на 
псевдобезопасные счета. 

По России в 2024 году рост мошеннических преступлений составил 3,6 процента. 
Статистика также показывает, что большая часть всех мошенничеств, а именно 85 процентов, 
– 350 тысяч совершается с помощью информационно-телекоммуникационных технологий или 
в сфере компьютерной информации, то есть телефонные мошенничества с подменой 
номеров, мошенничества в интернете, мошенничества с электронными платежными 
документами и прочие виды киберпреступлений. Их число за 11 месяцев 2024 года, по 
данным опубликованным на сайте ТАСС, выросло на 7,8 процента. 

Генпрокурор России Игорь Краснов сообщил информагентству, что в 2024 году 
межоператорская система «Антифрод» помогла снизить долю мошенничества с 
использованием подменной телефонии с 30 до двух процентов от общего числа соединений. 
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Программа заблокировала более 620 миллионов звонков с мошеннических 
телефонных номеров. Кроме того, с 2022 года начала действовать информационная система 
«Антифишинг», позволяющая выявлять и блокировать фишинговые и другие мошеннические 
сайты в интернете. Только за первое полугодие 2024 года Генпрокуратура России направила 
в Роскомнадзор свыше 1,2 тысячи требований, на основании которых был ограничен доступ к 
более чем 60 тысячам интернет-ресурсов. Для сравнения: за полный 2022 год 
Генпрокуратура потребовала ограничить или прекратить доступ почти к 12 тысячам ресурсов, 
в том числе к пяти тысячам фишинговым сайтам. 

По словам Вадима Королева, начальника Отдела МВД по Норильску, за 2024 год в 
северном городе было совершено 877 преступлений с использованием информационно-
телекоммуникационных технологий. В 2023 году их было 841. Таким образом, прирост 
составил 4,3 процента. 

«Снизилась в 2024 году до 16,1 процента раскрываемость мошеннических преступлений. 
Сумма ущерба, причиненного преступниками норильчанам, составила 372 миллиона рублей. 
В минувшем году больше всего пострадавших от действий злоумышленников среди мужчин – 
354 человека, женщин – 320. Возраст обманутых варьируется от 30 до 49 лет. То есть это 
трудоспособная часть населения города. 70 человек попались на уловки мошенников среди 
молодежи от 18 до 24 лет и 45 в возрасте от 25 до 29 лет. В возрастной группе от 60 лет и 
старше пострадал от преступников 71 норильчанин, а среди жителей Большого Норильска от 
55 до 59 лет жертвами аферистов стали 53 человека», – рассказал Вадим Королев. 

Тройку лидеров преступных схем возглавляют телефонные звонки с просьбой сообщить 
код от личного кабинета на сайте госуслуг, чтобы мошенники могли получить доступ к нему. 
На втором месте – ложные инвестиции. На третьем – якобы безопасные счета, на которые 
мошенники просят перевести норильчан деньги. 

 «Северный город» 
 

В ЗГУ в следующем учебном году на бюджете предусмотрено 512 мест 
Летом 2025 года абитуриенты ЗГУ в последний раз будут поступать на программы 

бакалавриата. Они смогут получить высшее образование за привычные четыре года, то есть 
по ныне действующим стандартам. 

Через 1,5 года (с 1 сентября 2026-го) года все вузы России перейдут на обновленную 
систему высшего образования, которая предусматривает три уровня: базовое, 
специализированное и профессиональное. Изменятся и сроки обучения. 

Напомним, реформа высшего образования в России стартовала в мае 2023 года. Ее суть 
– более гибкие сроки обучения, разные программы, больше практики. Предполагается, что 
для трудоустройства выпускникам будет достаточно базового высшего образования. 

В связи с предстоящими изменениями летом 2025 года абитуриенты в последний раз 
будут поступать на программы бакалавриата и смогут получить высшее образование по ныне 
действующим стандартам – за четыре года. 

Добавим, что общий объем бюджетных мест на 2025/26 учебный год в российских вузах 
превысит 619 тысяч. Большая часть из них выделена на инженерные специальности. 

Как рассказали в Заполярном госуниверситете, бесплатно учиться в самом северном 
вузе России смогут 512 первокурсников. По результатам конкурса ЗГУ получил на 47 
бюджетных мест больше, чем год назад. Увеличение произойдет на всех уровнях: от 
бакалавриата до аспирантуры. Самый внушительный прирост коснется молодых ученых – в 
2,6 раза. В аспирантуре вуза в следующем году предусмотрено 21 бюджетное место на пяти 
направлениях (машиностроение, горные науки, строительство, энергетика и экономика). 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярске мошенники выманили у пенсионерки 3,5 млн рублей 
Аферисты выманили у 69-летней красноярки 3,5 млн рублей. О происшествии 

рассказали в краевой прокуратуре. 
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Женщина в конце прошлого года получила сообщение от якобы своей бывшей 
начальницы. Но это были мошенники. Они сказали, что правоохранители должны позвонить 
по поводу проверки, которая проходит «с целью выявления лиц, причастных к утечке данных 
из архива». 

Лжеправоохранитель действительно связался с пенсионеркой и рассказал, что 
неизвестные от ее имени оформили несколько кредитов на сумму больше 5 млн рублей. 
Затем красноярке позвонил псевдосотрудник управления финансовых расследований и 
рассказал, что она якобы проспонсировала преступников. 

Мошенники сообщили женщине, что нужно переоформить ее налоговый счёт. 
Сбережения сказали перечислить на «ячейки госрезерва». Так пострадавшая отправила 
аферистам 3,5 млн рублей. 

Сейчас возбуждено уголовное дело о мошенничестве. Гражданам напоминают о 
бдительности. Не сообщайте свои персональные данные по телефону. 

Сибновости 
 

5. СМИ о России 
 

Путин рассказал о значимости работы прокуратуры в защите экономики страны 
Президент России Владимир Путин подчеркнул значимость работы органов прокуратуры 

в сфере защиты экономических интересов страны и прав предпринимателей. Об этом 
говорится в поздравлении по случаю Дня работника прокуратуры. 

"Не менее значимыми остаются и другие участки работы прокуратуры. Имею в виду 
противодействие терроризму и экстремизму, криминалу и коррупции, защиту экономических 
интересов страны и прав предпринимателей, а также поддержание гособвинения в судах и 
природоохранную деятельность", - заявил Путин. 

РИА Новости 
 

Володин отметил, что речи о полном запрете видеоигр не идет 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин в рамках дискуссии о законопроекте о 

регулировании индустрии видеоигр подчеркнул необходимость выпуска отечественного 
контента, речи о полном запрете видеоигр не идет. 

"Нам необходимо разрабатывать и выпускать отечественный контент. Это вопрос, 
который предстоит решать", - написал он в своем телеграм-канале в воскресенье. 

Володин отметил, что проведенный в его телеграм-канале опрос показал, насколько 
многих волнует тема, связанная с деструктивным контентом в видеоиграх и интернете. 
"Большинство проголосовавших - 71% высказались за то, чтобы оградить детей от сюжетов, 
содержащих насилие и агрессию, а также навязывания чуждых нам ценностей", - сообщил 
спикер Госдумы. 

Между тем, он прокомментировал информацию, опубликованную на ряде медиаресурсов 
о якобы возможном полном запрете видеоигр. "Сразу хочу подчеркнуть - об этом речи не 
идет", - заявил Володин. 

Вместе с тем спикер Госдумы напомнил, что "за последние годы произошел ряд случаев 
нападений учащихся на учеников и учителей в школах". 

"Действия были спровоцированы их участием в видеоиграх. Дети и подростки, совершая 
подобные поступки, зачастую думают, что продолжают находиться в виртуальном мире, так 
как грань между ним и реальной действительностью стирается", - написал он. 

Кроме того, Володин отметил, что планируется "подключить к обсуждению законопроекта 
родительское сообщество, учителей, экспертов, представителей отрасли, психологов и всех 
заинтересованных". 

"Решение, на которое выйдем, должно обязательно носить сбалансированный характер. 
Еще раз подчеркиваю, речь идет именно о защите детей от деструктивного контента в 
интернете и видеоиграх, от пропаганды там информации, запрещенной на территории нашей 
страны, - совершения преступлений, смены пола, употребления наркотиков и ЛГБТ (признано 
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в РФ экстремистским движением и запрещено - ИФ). Всего того, что крайне негативно влияет 
на неокрепшую психику подрастающего поколения", - считает спикер Госдумы. 

INTERFAX.RU 
 

Федеральный бюджет не будет финансировать защиту аэропортов от дронов. 
Вопросами противодействия БПЛА, как и сейчас, будут заниматься военные и сами 
аэропорты 

Власти не будут оснащать гражданские аэродромы, отнесенные к объектам 
транспортной инфраструктуры I категории, техническими средствами обнаружения и 
противодействия противоправному применению беспилотных воздушных судов (БВС). Об 
этом «Ведомостям» рассказали источник, близкий к Минтрансу, и собеседник, знакомый с 
новой версией федерального проекта «Развитие инфраструктуры, обеспечение безопасности 
и формирование специализированной системы сертификации беспилотных авиационных 
систем (БАС)». Федпроект – часть нацпроекта по БАС. 

К I категории аэродромов относятся столичные аэропорты, а также аэропорты Санкт-
Петербурга («Пулково»), Сочи, Екатеринбурга («Кольцово»), Новосибирска («Толмачево»), 
Красноярска («Емельяново»), Уфы, Казани, Минеральных Вод, Хабаровска, Омска, 
Челябинска («Баландино»), Южно-Сахалинска, Якутска, Тюмени, Калининграда («Храброво») 
и др., следует из реестра объектов транспортной инфраструктуры и транспортных средств 
Росавиации… 

Ведомости 
 

Сбербанк вскрыл работу «университета» мошенников 
 «Сбер» вскрыл работу учебного заведения для подготовки мошенников, среди которых 

были хакеры, целью которых должны были стать российские компании, сообщил в интервью 
«РИА Новости» зампред правления кредитной организации Станислав Кузнецов. 

«Для подготовки хакеров, которые атакуют российские компании, есть даже целые 
«университеты». «Сбер» вскрыл работу одного такого учреждения», — рассказал он. 

Эта площадка работала онлайн, регулярно набирая слушателей в даркнете, 
предусмотрены курсы, учебные материалы и экзамены. Срок обучения составляет семь 
недель. По оценке аналитиков банка, завершили обучение 10 тыс. человек, еще 20 тыс. не 
прошли отбор. «То есть там еще и конкурс имеется», — пояснил Кузнецов и отметил, что 
сфер мошенничества является отдельным сектором теневой экономики с большим числом 
специализаций. 

За прошлый год мошенники похитили у жителей России 250–300 млрд руб., оценивают в 
«Сбере». Как сообщали в МВД, одна из самых больших сумм, переведенных мошенникам в 
прошлом году, составила около 180 млн руб. 

В 2025-м мошенники сконцентрируются на краже аккаунтов на «Госуслугах», фальшивых 
звонках из госведомств и сообщениях в мессенджерах под видом начальства, прогнозирует 
Сбербанк. «Вряд ли в этом году мошеннические схемы принципиально изменятся. 
Единственное, мы видим риск более активного применения ИИ-технологий для обмана, к 
сожалению, искусственный интеллект делает фейки все более правдоподобными», — 
предупредил Кузнецов. 

По сведениям «Коммерсанта», Минцифры и Роскомнадзор начали обсуждать возможную 
блокировку голосовых вызовов в мессенджерах из-за роста. активности мошенников. 
Собеседник издания на телеком-рынке объяснил, что «голосовые вызовы в мессенджерах 
могут быть заблокированы только на уровне Роскомнадзора, это не вопрос операторов». 

РБК 
 

Проблемы на пути к целям 2036 года появятся уже в 2025-м. План правительства 
игнорирует перспективы завершения или развития украинского кризиса 

Кабинет Михаила Мишустина утвердил подробный план по достижению национальных 
целей развития России до 2036 года. Документ содержит подробные списки мероприятий, 
количественных показателей и ответственных министров. В отличие от прошлого плана 2021 
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года в новом документе исчезли требования увеличения численности населения. Теперь 
они заменены на признание факта депопуляции страны и призывы «переломить эту 
тенденцию». В новом плане подробно описана помощь в трудоустройстве и обучении 
ветеранов специальной военной операции (СВО). Из правительственных планов теперь 
убраны прямые упоминания развития дистанционного обучения. Но появились требования 
снизить эмиграцию молодежи из страны и повысить ее экономическую активность. 

Трехсотстраничный «Единый план по достижению национальных целей развития РФ до 
2030 года и на перспективу до 2036 года» во многом повторяет аналогичный 
правительственный план 2021 года, который ограничивал горизонт планирования 2030-м 
годом. Но в новом плане есть существенные и показательные отличия. Так, в новом плане 
появилось новое направление, связанное с «повышением к 2030 году уровня 
удовлетворенности участников специальной военной операции условиями для медицинской 
реабилитации, переобучения и трудоустройства», за которое будет отвечать вице-премьер 
Татьяна Голикова. Она же будет отвечать за повышение суммарного коэффициента 
рождаемости до 1,6 к 2030-му и до 1,8 к 2036 году, а также за увеличение ожидаемой 
продолжительности жизни до 78 лет к 2030 году и до 81 года к 2036 году. 

Эти ориентиры повышения рождаемости и продолжительности жизни заменяют цель 
«обеспечения устойчивого роста численности населения», которая называлась первой 
задачей для нашего правительства в планах 2021 года. Теперь же чиновники прямо 
указывают, что «в ближайшие несколько лет население Российской Федерации будет 
сокращаться». «Необходимо переломить эту тенденцию и обеспечить стабилизацию 
рождаемости, снижение смертности, повышение продолжительности жизни», – записано в 
новом документе, где почему-то соседствуют противоречивые требования «повышения» или 
«стабилизации» рождаемости. 

В новом плане появилась и новая мера по сокращению снижения численности 
населения в виде эффектов «от реализации молодежной политики, выражающихся в 
формировании у молодежи убеждений о возможностях самореализации в России». К 2030 
году численность верящих в возможность самореализации в России должна быть увеличена 
до 85%. «Достижение указанного показателя позволит обеспечить снижение миграции 
молодежи из страны и повышение экономической активности молодежи», – обещают 
чиновники. За веру в возможность самореализации и сокращение молодежной миграции в 
правительстве будет отвечать вице-премьер Дмитрий Чернышенко. 

Правительственный план в версии 2025 года объединяет 19 нацпроектов, более 40 
госпрограмм, а также отраслевые, региональные стратегии и дорожные карты. За 12 лет 
новый план должен вывести страну на устойчивую траекторию экономического роста, а также 
обеспечить увеличение доходов граждан, повышение рождаемости и продолжительности 
жизни, комфортную и безопасную среду/инфраструктуру для жизни. Например, к 2036 году на 
каждого россиянина должно приходиться не менее 33 кв. м жилья. 

Правительство ставит себе целью обеспечить мягкую посадку экономики до уровня 
прироста ВВП в наступившем году в 2,5% и его увеличение до 3,2% в 2030 году. За этот 
показатель ответственным назначен вице-премьер Александр Новак. Именно новой комиссии 
Новака предстоит оценивать последствия сверхжесткой политики Центробанка (см. «НГ» от 
22.12.24). Решение о создании этой комиссии было принято по результатам прошедшей 16 
декабря 2024 года встречи представителей крупного бизнеса с президентом РФ Владимиром 
Путиным. 

«Заложенные в план цели сложно не разделять. Следующим этапом, однако, должна 
стать согласованная работа всех ветвей власти и государственных органов, крупнейших 
компаний, для того чтобы целей этого плана можно было достичь. И здесь важнейшей 
является согласованная работа и бюджетной, и денежно-кредитной политики именно на те 
национальные цели, которые заложены в плане», – комментируют ситуацию эксперты 
Института роста им. Столыпина. Они указывают, что реализация плана может столкнуться с 
проблемами большой геополитики. Действительно, цель достижения победы в гибридной 
войне с Западом, успех СВО или страна Украина не упоминаются в правительственном плане 
ни разу. 
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Особый раздел плана посвящен снижению разрыва в уровнях бюджетной 
обеспеченности между 10 наиболее обеспеченными и 10 наименее обеспеченными 
субъектами РФ. За сокращение регионального разрыва будет отвечать вице-премьер Марат 
Хуснуллин. Сокращение дифференциации субъектов РФ по уровню бюджетной 
обеспеченности способствует улучшению социально-экономического положения регионов и 
повышению качества жизни населения. 

Снижение этого разрыва будет происходить за счет развития собственной 
экономической базы и повышения налогового потенциала субъектов. В том числе 
планируется предоставление возвратной финансовой поддержки на инфраструктурное 
развитие в виде инфраструктурных бюджетных кредитов на реализацию инфраструктурных 
проектов, а также частичное списание задолженности по бюджетным кредитам. 

Повышение уровня бюджетной обеспеченности регионов будет обеспечиваться за счет 
совершенствования выравнивающей функции межбюджетных трансфертов, в том числе – 
снижения дифференциации транспортной доступности за счет развития транспорта, 
улучшения связанности населенных пунктов опорной сетью дорог. 

Самым очевидным вызовом для правительства РФ станут проблемы поддержания роста 
ВВП на 2,5% в наступившем году. Дело в том, что большинство отечественных и зарубежных 
экономистов считают этот показатель труднодостижимым. В прошлую пятницу ООН 
опубликовала прогноз о том, что ВВП России повысится на 1,5% в 2025 году. Похожие цифры 
содержатся и в консенсус-прогнозах российских экономистов.   

Независимая газета 
 

6. СВО 
 
Потери ВСУ в Курской области превысили 51 тысячу боевиков 

За минувшие сутки в Курской области российские войска ликвидировали порядка 350 
боевиков, а общие потери с начала украинского вторжения на территорию РФ превысили 51 
тысячу военнослужащих. Об этом говорится в сводке министерства обороны РФ. 

В течение последних 24 часов подразделения группировки войск «Север» отразили 
пять контратак противника и нанесли поражение формированиям танковой, двух 
механизированных, двух десантно-штурмовых бригад и двух бригад территориальной 
обороны ВСУ в районах 11-ти населенных пунктов. 
 Вместе с тем российская авиация и артиллерия нанесли удары по живой силе и 
технике противника не только на территории РФ, но и в украинской Сумской области. 

«За сутки потери ВСУ составили более 350 военнослужащих, уничтожены танк, четыре 
боевые машины пехоты, пять бронетранспортеров, 12 боевых бронированных машин, четыре 
автомобиля, самоходная артиллерийская установка «Paladin» производства США, семь 
минометов, станция радиоэлектронной борьбы и бронированная ремонтно-эвакуационная 
машина», – уточнили в Минобороны России. 
 Всего за время боевых действий на Курском направлении с 6 августа противник 
потерял до 51200 военнослужащих, 297 танков, 228 боевых машин пехоты, 166 
бронетранспортеров, 1533 боевые бронированные машины, 1449 автомобилей, 354 
артиллерийских орудия, а также десятки единиц другой военной техники. 

РИА «Новый День» 
 
ВСУ атаковали при помощи более 7 тыс. дронов регионы РФ вне зоны СВО в 2024 году 

Российские средства противовоздушной обороны (ПВО) с 1 января по 31 декабря 2024 
года уничтожили и перехватили более 7,3 тыс. украинских беспилотников, которые 
использовались Киевом при попытках совершить террористические атаки на объекты на 
территории Российской Федерации помимо зоны СВО. Это следует из подсчетов ТАСС на 
основе заявлений Минобороны России. 

По данным российского военного ведомства, Вооруженные силы Украины (ВСУ) 
атаковали с использованием БПЛА 35 регионов страны. 
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 Кроме того, Киев использовал для атак по субъектам РФ малоразмерные воздушные 
шары, противокорабельные ракеты "Нептун", переделанные под ударные ракеты комплексов 
С-200 и С-300, американские ракеты комплекса Patriot, британские Storm Shadow, Harm, 
авиабомбы Hammer, РСЗО "Ураган", "Град", "Ольха" и Vampire и тактические ракетные 
комплексы "Точка-У". 

ТАСС 
 
Губернаторы стали увеличивать выплаты за заключение контракта с Минобороны. Они 
руководствуются логикой «максимальной поддержки участников спецоперации в этот 
сложный период» 

В начале января 2025 г. в ряде регионов был увеличен размер выплат за заключение 
контракта с Минобороны. В Чувашии добровольцам с 1 января выплачивается 1,4 млн руб. 
(ранее размер единовременной выплаты составлял 1 млн руб.), в Смоленской области при 
заключении контракта стали платить 1,2 млн руб. (ранее – 1 млн руб.). В Башкирии за 
подписание контракта с 1 января по 31 марта 2025 г. единовременно выплачивают 1,6 млн 
руб. (до этого добровольцам платили 505 000 руб.). Кроме того, на дополнительную выплату 
могут рассчитывать жители Уфы – из городского бюджета за подписание контракта о военной 
службе с 7 января выплачивают 700 000 руб. (до этого размер выплаты составлял 400 000 
руб.). 

Объем федеральной выплаты от Минобороны (плюсуется к региональной) составляет 
400 000 руб. Наибольший размер региональной выплаты за заключение контракта установил 
губернатор Самарской области Вячеслав Федорищев. С 1 января по 1 февраля 2025 г. 
добровольцы, заключившие здесь контракт, могут рассчитывать на выплату в размере 3,6 
млн руб. (ранее контрактникам единовременно выплачивали 2 млн руб.). «Принял такое 
решение, чтобы дополнительно поддержать жителей региона, которые отправляются 
защищать нашу Родину», – писал Федорищев в своем Telegram-канале 26 декабря 2024 г. 
 Фактически не нужно иметь регистрации в Самарской области, чтобы заключить здесь 
контракт. На официальном сайте набора добровольцев, размещенном на домене 
администрации Тольятти, указано, что государство компенсирует стоимость проезда от места 
жительства на территории России к месту поступления на военную службу всеми видами 
общественного транспорта, «проживание в комфортабельных отелях на время отбора», 
трехразовое питание: «сбалансированные и питательные блюда обеспечат вас необходимой 
энергией и помогут сосредоточиться на прохождении мероприятий отбора». 

Специального регулирования [данных правоотношений] нет, таким образом, 
привлекать больше кандидатов на заключение контракта позволяет то, что учитывается 
место заключения контракта, а не регион, в котором постоянно проживает человек, сказал 
«Ведомостям» юрист адвокатского бюро Москвы «Калой.Ру» Арсений Левинсон. «Ведомости» 
направили запросы в правительства указанных субъектов и военное ведомство. 

Подписавший в конце 2024 г. указ об увеличении выплат глава Чувашии Олег Николаев 
пояснил «Ведомостям» через пресс-службу, что регион действует в соответствии как с 
поручениями главы государства, «так и с внутренней логикой максимальной поддержки 
участников специальной военной операции и членов их семей в этот сложный период». 
«Ранее был подписан указ президента Российской Федерации о единовременной выплате в 
размере 400 000 руб. гражданам России, заключающим контракт. Очевидно, не меньшую 
сумму выплаты должны обеспечить и регионы, – заявил Николаев. – Если до этого мы 
выплачивали из бюджета Чувашской Республики 1 млн руб., то с учетом всех происходящих 
процессов, в том числе запросов граждан, нами принято решение увеличить эту сумму». 
 Активность губернаторов по привлечению добровольцев в ряды Вооруженных сил 
свидетельствует о том, что количество заключенных контрактов – один из критериев 
эффективности глав регионов, говорит политолог Алексей Макаркин. «Получается так, что 
губернаторы начинают конкурировать друг с другом за то, кто предложит более выгодные 
условия», – сказал он «Ведомостям». В результате, по словам Макаркина, губернатор, 
который предложит менее выгодные условия, оказывается «проигравшим». 
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Увеличение размера выплат за заключение контракта с Минобороны – это в 
числе прочего следствие конкуренции регионов за контрактников, согласен политолог 
Константин Калачев. Губернаторам надо решать две проблемы одновременно – увеличивать 
число рабочих рук и контрактников, считает он. «Возможности регионов не безграничны. <...> 
Что же касается эффективности увеличения выплат для привлечения большего количества 
людей, то ситуативно это, вероятно, поможет», – заключил эксперт. 

Ведомости 
 
7. Разное 

 
Европа готова пойти ва-банк 

Европейский союз готов взять на себя инициативу по поддержке Украины, если США 
больше не хотят этого делать. С таким заявлением выступила глава европейской дипломатии 
Кайя Каллас. Она это серьезно? 

Да, эстонка не шутит: она и в самом деле верит в то, что говорит. И хочет, чтобы в это 
же поверили и остальные — в самой Европе, в США, на Украине, в России и в мире в целом. 
Но что-то мешает увидеть в бывшем эстонском премьере Уинстона Черчилля, то есть 
человека, который видит пути достижения желанной цели. 

Проблема Каллас в том, что никто, кроме нее, не верит в способность европейцев 
самостоятельно вести конфликт с Россией на Украине. Хотя она и заявила, что "мы не 
должны спекулировать о будущей поддержке США" и "не в интересах Америки, чтобы Россия 
была самой сильной в мире", опасения Европы насчет изменения американской политики 
после вступления в должность президента Трампа усиливаются с каждым днем. Нет, конечно, 
он не остановит поставки оружия и не откажется от финансирования Киева — но изменит 
саму стратегию Запада в украинском вопросе. 

Три года Запад исходил из того, что Украина должна победить, а Россия проиграть. 
Дело, естественно, не в хвастливых заявлениях о возвращении Незалежной к границам 1991-
го или 2022-го как формуле победы — в это даже среди самых упертых западных русофобов 
мало кто верил. Дело в том, что после завершения конфликта Украина должна была стать 
частью Запада. Необязательно сразу (через вступление в НАТО), но непременно путем 
перемещения ее в исключительно западную сферу влияния. А Россия не должна была иметь 
никакого влияния на Украину: все, отрезанный ломоть, потерянная "мать городов русских" и 
так далее. Для фиксации "победы над Россией" достаточно было увести на Запад то, что 
останется от Украины, — например, по Днепру. Главное — успеть сделать это до того, как на 
оставшейся территории Незалежной начнется процесс распада и смуты, — отгородить ее от 
России и зафиксировать свою победу. 

Именно это и пытаются сейчас сделать и Зеленский, и атлантисты — провести 
переговоры с Россией, чтобы зафиксировать статус-кво. Нам даже готовы будут отдать 
остающуюся под контролем ВСУ часть Донбасса — лишь бы Россия отступилась от 
остального. Трамп тоже будет играть в эту игру, но для него она лишь часть другой — 
глобальной игры против Китая. Для этого он будет пытаться ослабить связь России и Китая — 
и поэтому его уступки по Украине могут быть не только большими, чем допустимо для 
атлантистов, но и абсолютно другими по смыслу. Трамп не считает принципиально важным 
непременное удержание Украины в орбите Запада, то есть покушается на святое — на 
главную цель англосаксов в этом конфликте. 

Понятно, что он не будет декларировать это напрямую в торге накануне встречи с 
Путиным, но на Западе многие уже сейчас понимают, о чем идет речь. И боятся трамповских 
инициатив, потому что если он начнет реально уменьшать помощь Украине, то заменить 
Америку никто на Западе не сможет. Европа не способна на это ни в военно-техническом, ни 
в экономическом, ни в политическом плане, и, самое главное, — у нее на это просто не хватит 
духа. Можно было бы сослаться на предшественника Каллас Борреля, который неоднократно 
говорил, что Европа "не может заполнить пробел" в поддержке Украины, но лучше привести 
цитату лидера "Альтернативы для Германии" Алисы Вайдель. Ее беседа с Илоном Маском на 
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этой неделе сильно напугала европейские элиты, а накануне она дала интервью The 
American Conservative: 

"США предстоит определиться, в каком мире они хотят жить. Потому что если это будет 
империя, то вам предстоит сражаться за нее самим, проливать кровь и жертвовать своей 
собственностью. Не ждите, что закабаленные возьмутся за эту борьбу вместо вас. Это 
невозможно. Этому не бывать. Сражаясь, раб неизменно потребует в качестве награды 
свободу. А эта свобода означает, что люди пойдут своим путем и будут искать собственного 
счастья. Если же они этого не сделают — значит, они рабы. А рабы не воюют. И не вините их 
в этом. 

Поэтому, когда президент Дональд Трамп требует, чтобы Германия в будущем взяла на 
себя ответственность за собственную безопасность, он также должен четко сознавать и все 
последствия. Что мы любезно выслушаем его опасения насчет "Северного потока" и наших 
поставок энергии, но при этом сами будем решать, что делать дальше, а ему придется с 
нашими решениями смириться, нравятся они ему или нет". 

Рабами Вайдель называет сегодняшних немцев — "побежденный народ": "В положении 
раба есть и свои преимущества. Это благороднейшее право слуги — не участвовать в битвах 
своего господина, а наслаждаться миром. Но руководству США это не по нраву". 

Какая уж тут "ответственность за Украину", если нынешние европейские элиты не в 
состоянии отвечать за безопасность собственных стран. Вайдель ставит диагноз немецкому 
истеблишменту: 

"Но теперь, когда мы достигли точки абсолютного ничтожества, наши политические 
лидеры вдруг обнаружили в себе невероятный ратный пыл. Эта воинственность, невиданная 
со времен окончания последней мировой войны, с государственного предписания стала 
повсеместным безумием. Ведущая оппозиционная партия, Христианско-демократический 
союз, на данном этапе пытается заткнуть правящую коалицию за пояс в соревновании, кто 
издаст самый громкий и самый пошлый военный клич. И все это, несмотря на полную 
профнепригодность в военном отношении. По сути, мы здесь наблюдаем разнузданные 
сексуальные фантазии импотентов". 

Лидер АдГ хотя и лесбиянка, но знает, о чем говорит. И с ее взглядами согласны все 
больше немцев и европейцев. Потому что, в отличие от Каллас, Вайдель говорит то, что есть, 
а не выдает свои фантазии за реальность. 

РИА Новости 
 

Украина обречена на исчезновение. После того как Украина встала на путь служения 
Западу, она оказалась обречённой на исчезновение. 

Россия при всей своей терпимости к "небратьям", ни в коей мере не могла допустить 
существования в непосредственной близости враждебного государства, представляющего 
реальную опасность. Украина должна исчезнуть. 

Служение Западу, это служение "врагу рода человеческого", как бы это не отрицали 
сами украинцы, оправдывая своё предательство и переход на сторону сил зла. 
 К сожалению, этого не понимают ни сами украинцы, ни те кто ещё надеется на то что 
украинцы вдруг опомнятся, вспомнят что они русские, и перейдут на светлую сторону. 

Увы, это нереально. Запад никогда и никого не отпускает из своих рук, тем более 
добровольно вставших на путь служения ему. 

Одурманенные сказками про сытное и безбедное житьё в составе Европейского Союза, 
украинцы сейчас массово гибнут на полях сражений воюя за чужие интересы, сами не 
понимая этого. 
 Вы думаете, что украинцы бегут с Украины потому что не желают воевать с Россией? 

Ошибаетесь, они не перестали искренне ненавидеть Россию, они просто не хотят 
подыхать на фронте, но даже попав в окопы, они яростно воюют до последнего патрона, 
столь глубока их ненависть к России и москалям, лишивших их райского житья в составе 
Европы. 
 И они правы, именно Россия, вернув себе Крым сделала Украину ненужной для НАТО, 
ибо без Крыма Украина нужна странам Запада только в качестве пушечного мяса. 
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Я понимаю, многим нашим людям трудно смириться с этим, у многих на Украине 
живут родственники, кто - то сам жил в советское время на Украине в восточных её областях, 
и им трудно поверить вопреки очевидности в то что там теперь нет русских, а есть только 
украинцы, лютой ненавистью ненавидящие нас. 

Украина обречена, приговор вынесен, помилование невозможно, приговор приводится 
в исполнение. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 101,91 ▼ 0, 38 

EUR 105,05 ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


